

Las exigencias y condiciones del Partido Comunista para "cederle" la Delegación Presidencial de Valparaíso al Frente Amplio



Intensas son las negociaciones que se están llevando a cabo entre los partidos y el Gobierno para confirmar la renuncia de Sofía González y revelar el nombre de la nueva autoridad.

Expectación existe en torno a la comunicación oficial que haga **Sofía González Cortés**, en orden a confirmar su renuncia a la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso; esto, para poder competir en la Elección Parlamentaria de 2025, buscando uno de los ocho escaños que entrega el Distrito 6 del interior en la Cámara de Diputados. Cabe recordar que la Ley Electoral establece que autoridades como **ministros, subsecretarios, delegados presidenciales, gobernadores regionales, consejeros regionales, alcaldes y concejales** deben renunciar al menos un año antes de dichos comicios. Y como la parlamentaria es el 16 de noviembre de 2025, las salidas de sus respectivos cargos deben materializarse antes de las 0:00 horas de este sábado.

Y justamente para no quedar inhabilitada y, por ende, imposibilitada de competir en los comicios del próximo año, se espera que la delegada González presente su renuncia antes del viernes 15 de noviembre. De hecho, se estimaba que la confirmación llegaría el lunes 11, **pero las negociaciones en el oficialismo no han dado los frutos esperados.**

Para comprender esta situación, importante es tener en cuenta que **Sofía González es militante del Partido Comunista (PC)**, por ende, es esta colectividad política la que –en el papel– tendría la primera opción de mantener el cupo en el cargo.

Esto cobra aún más fuerza al considerar que **desde el palacio de La Moneda pretenden mantener esta estrategia de "el que tiene mantiene"**; esto, para evitar nuevos roces con partidos de la coalición, tal como pasó con el PPD después de la salida de Eduardo Vergara de la Subsecretaría de Prevención del Delito, cargo que hoy ocupa la independiente Carolina Leitao, quien en su momentó militó en la DC.

En ese sentido, dos son los nombres comunistas que suenan con más fuerza para quedarse con la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso: **Yanino Riquelme**, actual seremi de Obras Públicas, quien ha compartido pautas con

González en reiteradas ocasiones durante los últimos días; y **Sergio Salvador Guajardo**, actual seremi de Agricultura, y uno de los más cercanos a la Delegada en ejercicio. No obstante, y utilizando jerga hípica, **por los palos se ha metido el Frente Amplio (FA) en esta discusión por el cargo**, ya que diversos dirigentes han intentado mostrar las credenciales de los suyos para quedarse con la Delegación Presidencial.

Uno de ellos ha sido el diputado Diego Ibáñez, quien postuló a la actual seremi de Gobierno de Valparaíso, **María Fernanda Moraga**, como carta para la Delegación: "Me parece que tiene las habilidades y la experiencia necesaria para desempeñar un buen trabajo en la Delegación Presidencial Regional. Tengo una buena opinión de su desempeño en general y también de su capacidad para liderar y gestionar crisis".

Otro nombre que también ha sonado ha sido el del actual alcalde de Casablanca, **Francisco Riquelme**, quien no consiguió la reelección en la Elección Municipal del 26 y 27 de octubre. Y aunque **Puranoticia.cl** ha sabido que su carta ha sido puesta sobre la mesa, lo cierto es que no habría mucho consenso en ella, ya que podría generar una ola de críticas, considerando que su eventual nombramiento como

Delegado Presidencial podría ser tomado como un "premio de consuelo" tras perder en Casablanca. Este es el contexto que rodea a la inminente renuncia de Sofía González, donde son las intensas negociaciones oficialistas las que han trabado el anuncio oficial. De hecho, fuentes de **Puranoticia.cl** que conocen la interna de las conversaciones dan cuenta que **el Partido Comunista estaría pidiendo la Delegación Provincial de Marga Marga y la de Quillota en caso que la Delegación Regional sea entregada al Frente Amplio.**

Pero eso no es todo, pues las mismas fuentes indican que desde la colectividad del martillo y la hoz también querrían quedarse con la **Seremi de Gobierno (vocería regional) y la Secretaría Regional Ministerial (Seremi) de Desarrollo Social.**

De esta manera, se espera que durante las próximas horas salga humo blanco en torno a lo que será la salida de Sofía González y el nombramiento de la nueva autoridad, restando por resolver si ésta será del Partido Comunista o del Frente Amplio. De momento, desde el equipo de comunicaciones de la Delegación Presidencial Regional aseguran no tener información respecto a estas negociaciones y movimientos.